
 

井川町教育委員会５月定例会会議録 

 

１．日  時  令和５年５月３０日（火）午後１時３０分～午後３時３０分 

 

２．場  所  井川町農村環境改善センター 

 

３．出席委員 

教育長  六郷博志 

委員       齋藤正仁 

委員       小武海文恵 

委員  遠藤勇人 

委員  佐藤聡子 

 

４．会議に出席した事務局職員 

事務局長  湊和樹 

  事務局次長    若狹善友 

 

５．会議 

（１）議案 

・議案第１８号 令和５年度就学援助児童生徒の認定について（追加） 

  

（２）協議案件 

 ・教職員研修会のあり方について 

 ・歴史民俗資料館のあり方について 

 

（３）報告事項 

 ①教育委員会事務点検・評価に係る外部評価委員について 

   ②東北町村教育長研究大会、全国教育長研究大会について 

③第１回学校応援協議会について 

 ④町民体育大会（６／２５）について 

 ⑤修学旅行事前視察（台湾・７／３～６）について 

 ⑥第３回いかわ夕学の会（７／７）について 

⑦公設塾視察研修（７／２８～２９）について 

⑧教育委員会・公民館・学校関係行事について 



 

（３）その他 

 

６．情報交換 

 

７．会議の経過 

事務局長  今定例会の議事録署名員に小武海委員、遠藤委員を提案。 

      （全員提案を了承） 

教育長   議案に入る。始めに議案第１８号令和５年度就学援助児童生徒の

認定について事務局に説明を求める。 

事務局長  （議案第１８号について説明） 

委員    このような場合は遡って対応するのか。 

事務局長  今回については、５月より対応する。ただし、事情を勘案し遡る

場合もある。 

教育長   議案第１８号について、承認ということでよろしいか。 

全員    異議なし。 

教育長   では議案第１８号は承認とする。 

教育長   続いて協議事項に入る。初めに教職員研修のあり方について私か

ら説明する。 

教育長   （教職員研修のあり方について説明） 

委員    学校はどのような人を講師に呼ぼうとしているのか。 

教育長   詳細な希望はないようだ。困っていることに対して具体的に教え

てくれる方々はいるので、そのような人はどうかと話はしてあ

る。 

委員    子どもに対して何を大事にするかなどの研修が必要だと思う。 

教育長   特定の先生に研修をしてもらうという形もある。 

委員    文科省の指導要領にも学び合いとあるが、そのようなものに興味

をもってもらいたい。 

委員    学校の研究テーマに関連した人の話を聞いてみたいという意見が

あるのではないかと思う。 

教育長   続いて歴史民俗資料館のあり方について私から説明する。 

      （歴史民俗資料館のあり方について説明） 

教育長   実際に館内を一度ご覧になっていただきたい。 

      （歴史民俗資料館視察） 

教育長   感想や今後について意見があればお伺いしたい。 

委員    潟上市や八郎潟町でも歴史的資料や文化財の保存に難儀している

様子であるため、井川町単独ではなくより広域な男鹿潟上南秋レ



ベルでなにかできないか。 

教育長   特別支援学校では広域な地域レベルでアドバイザーが任命される

が、同様な形で周辺の複数自治体をひとつの地域として県立博物

館から人員が配置することができれば良い。 

委員    地域おこし協力隊の活用も選択肢として挙げられる。 

委員    資料館を訪問してもその都度、変化がないことは残念。文字が小

さかったり、解説の無い展示品もあったりするため、せめてこの

部分を整備できればよい。また資料館の存在そのものが周知され

れば良いのではないか。 

委員    今後も運営するのであれば、一度閉じてリニューアルするのか少

しずつ変化させていくのかなど方向性を決めるべきではないか。 

教育長   文化財保護においては保存収集が基本であるが、目録が整理され

ておらず厳しい現状である。 

委員    整理して保存するにはそれなりに経験がある人でないと難しい。 

教育長   展示は一度中止にして、保存に特化するのもひとつの手段であ

る。 

教育長   以上で協議については終了とし、続いて報告事項に入る。初めに

①教育委員会事務点検・評価に係る外部評価委員について事務局

に説明に求める。  

事務局長  （①教育委員会事務点検・評価に係る外部評価委員について説

明） 

教育長   続いて②東北町村教育長研究大会、全国教育長研究大会について

私から説明する。 

教育長   （②東北町村教育長研究大会、全国教育長研究大会について説

明） 

教育長   続いて③第１回学校応援協議会について事務局に説明を求める。 

事務局長  （③第１回学校応援協議会について説明） 

教育長   続いて④町民体育大会（６／２５）について事務局に説明を求め

る。 

事務局長  （④町民体育大会（６／２５）について説明） 

教育長   続いて⑤修学旅行事前視察（台湾・７／３～６）について事務局

に説明を求める。 

事務局長  （⑤修学旅行事前視察（台湾・７／３～６）について説明） 

教育長   続いて⑥第３回いかわ夕学の会（７／７）について私から説明す

る。 

教育長   （⑥第３回いかわ夕学の会（７／７）について説明） 

事務局長  続いて⑦公設塾視察研修（７／２８～２９）について事務局に 



説明を求める。 

教育長   （⑦公設塾視察研修（７／２８～２９）について説明） 

教育長   続いて⑧教育委員会・公民館・学校関係行事について事務局 

      に説明を求める。 

事務局長  （⑧教育委員会・公民館・学校関係行事について説明） 

事務局長  （その他について説明） 

（他に無いことを確認して定例会を終了） 

 


